

Dari penjabaran dapat dilihat bahwa, komunikasi mereka lancar, walaupun ada beberapa kendala komunikasi, namun mereka semua tetap berusaha mengembangkan dan mempertahankan komunikasi satu sama lain. Perbedaan itu biasa terjadi antar manusia dan juga antar kelompok. Apalagi mengingat bahwa komunitas film indie adalah suatu kelompok yang terkatagorikan sebagai kelompok belajar. Mereka belajar bersama mengenai film, dari bertukar pikiran, bertukar ilmu, dan bertukar informasi satu sama lain, karena mereka masih dalam tahap belajar, jadi masih wajar bila terkadang ada perbedaan dan ketidaknyamanan satu sama lain. Dari kejadian-kejadian itu mereka bisa lebih belajar dalam bersikap dan menghargai orang lain, karena Tujuan dari kelompok belajar ini adalah meningkatkan informasi, pengetahuan, dan kemampuan diri para anggotanya.

2. Dinamika komunikasi antar komunitas film indie di Surabaya

Dinamika antar komunitas film indie di Surabaya mengalami keteraturan dan semakin menunjukkan kearah peningkatan atau kemajuan dalam berkomunikasi satu sama lain. Hal ini dikarenakan mereka melakukan komunikasi secara terus menerus atau sambung menyambung dari waktu ke waktu.

Namun, dilihat dari fakta yang ada, keteraturan ini tidak membuat komunikasi antar komunitas film indie di Surabaya ini merata. Dalam komunikasinya mereka mengalami ketidakmerataan komunikasi satu sama lain. Hal ini terbukti dari masih adanya pengakuan dari masing-

Tipe komunikasi yang menggunakan pola ini adalah komunikasi interpersonal yang tidak membedakan antara komunikator dan komunikan.

Pola komunikasi sirkular dikembangkan oleh Osgood dan Schraumn. Pola komunikasi ini dilakukan secara memutar. Sangat cocok dengan komunikasi yang dilakukan oleh antar komunitas film indie di Surabaya. Dimana setiap komunitas saling berkomunikasi satu sama lain, dan tidak membedakan komunikator dan komunikan, karena mereka sama-sama saling bertukar informasi.

Pola komunikasi yang cocok juga adalah pola komunikasi Interaksional Simbolik Komunikasi manusia. Pola ini dirasa cocok oleh peneliti sebab, proses komunikasi yang terjadi sama dengan pandangan pola komunikasi ini.

Dalam proses komunikasinya setiap partisipan yang ikut dalam komunikasi antar komunitas film indie di Surabaya ini menerapkan pola komunikasi interaksional simbolik komunikasi manusia. Dimana setiap partisipan menempatkan dirinya sebagai seorang individu yang mengembangkan potensi kemanusiaanya melalui interaksi sosial. Setiap individu atau partisipan mencari perannya sendiri dalam perkumpulan komunitas tersebut dan dalam berhubungan dengan orang lain. Ia berada dalam proses pengembangan diri dengan mengamati orang lain, memahaminya, dan mencoba menyelaraskan dengan setiap partisipan yang ia amati.

